COMMENT AVEZ-VOUS VECU LE TEMPS DU CONFINEMENT?

La vie monastique est une vie de séparation du monde pour ceux qui la vivent. Ce n'est pas un poids mais un choix libre et radical. Il a suffit de nous confiner pour sentir la différence avec le confinement obligé.

Dès le début de l'année 2020, les médias parlaient d'un virus qui circulait et qui semait des ravages. Nous pensions que ce Corona Virus n'arriverait pas chez-nous.

Mais un bon jour, nous avons appris qu'il était déjà dans la capitale congolaise et qu'il gagnait progressivement d'autres provinces. Le 19 mars 2020, les autorités ont décrétés le confinement obligatoire et toute la série des mesures sanitaires à suivre.

Notre Mère Abbesse et son conseil se sont réunies pour voir comment nous aider à vivre ce moment critique de l'histoire de l'humanité. Toute en gardant notre horaire habituel, elles ont organisé autrement notre emploi de temps, en détachant deux après-midi pour évacuer stress, angoisses et peurs liées à cette pandémie. Le Mardi après none, nous nous retrouvons en atelier. Chaque sœur vient avec son ouvrage et tout en tricotant ou en brodant nous échangeons sur l'un ou l'autre sujet d'actualité ou de culture générale dans une ambiance de détente et de convivialité (pendant une heure). Le vendredi après none, sport communautaire. Nous nous déplaçons dans le bois sur le terrain du noviciat pour des sports divers. Après une heure, nous rentrons très détendues pour le grand silence.

Face à cette Covid-19 qui frappait le monde entier, perturbant la vie quotidienne sur tous les plans, nous avons dans un premier temps fait comme tout le monde. Nous avons suivi scrupuleusement les mesures sanitaires, entre autre : port des masques, lavage de mains, confinement strict. A cela, nous avons ajouté la prise régulière des préventifs naturels à la base des plantes — préparation de certaines herbes médicinales pour faire les inhalations une fois par semaine. Prendre régulièrement de la tisane d'arténisia, de gingembre et autre dans la journée surtout le soir.

Fermeture de l'hôtellerie et la cantine, renvoi des ouvriers en ne gardant qu'un petit nombre pour assurer le strict minimum : sécurité, ferme et jardin potager.

Du point de vu spirituel, le temps de confinement nous a fait vivre en profondeur notre vocation de louange et d'intercession au cœur de l'Eglise et du monde. Contrairement aux autres communautés, religieuses, étant donné la fermeture des Eglises. Nous, nous avons eu le privilège d'avoir la messe chaque jour et nous en sommes très reconnaissantes à Monseigneur l'Archevêque qui a ordonné cela.

Nous avons beaucoup priés pour les personnels soignants, les personnes atteintes du Covid-19, pour celles qui en sont mortes, pour les personnes qui se sont dévouées aux chevets de ces malades, les personnes qui n'ont pas eu la joie d'enterrer leurs proches, pour les agents de la sécurité, ... et surtout pour la fin de ce fléau comme nous a incité le Pape. Chaque jour à l'office de Tierce nous avons comme oraison la prière du Pape François pour demander par l'intercession de la Sainte Vierge Marie la fin de cette pandémie.

les mauvaises nouvelles qui nous arrivaient de partout dans le monde, celles de nos communautés, nos familles nous ont beaucoup affectaient et particulièrement au mois de juin quand plusieurs de nos sœurs ont perdu en cascade un, deux et même trois membres de leurs familles, c'était dur, mais nous avons toujours maintenu notre horaire monastique.

Du point de vu économique c'est la catastrophe. Etant donné la fermeture de l'hôtellerie, la cantine, nous ne vendons rien. En plus de ces deux après midi par semaine que nous avons dit plus haut, nous avons trois matinées, pour les travaux de champ. Nous travaillons en plein air pour cultiver, planter, sarcler et plus tard récolter haricots, maïs, aubergines et autres.

Nous rendons grâce à Dieu pour sa protection durant cette période difficile de l'histoire de l'humanité. Que la Très Saint Vierge Marie notre Mère et notre Reine veille et intercède pour nous tous auprès de son Fils Jésus Christ notre Seigneur.

Vos Sœurs de la Clarté Dieu.